

## Bancos dan más créditos a estados y municipios que a empresas y hogares (El Financiero 01/09/09)

Bancos dan más créditos a estados y municipios que a empresas y hogares (El Financiero 01/09/09) Eduardo Jardón Martes, 1 de septiembre de 2009 Deuda de los gobiernos locales alcanzó 109 mil 285 mdp. Financiamiento al sector privado declina en 36 mil 433 mdp. Se modera el índice de morosidad; bajan tasas en tarjetas. En lo que va del año, la banca comercial en México destinó más recursos para financiar a estados y municipios que al sector privado y a los hogares. Esto, en medio de uno de los peores momentos económicos de las últimas décadas y de una caída significativa en los ingresos del gobierno. De acuerdo con el último reporte de agregados monetarios y actividad financiera, hasta julio, la deuda de los gobiernos municipales y estatales con la banca alcanzó 109 mil 285 millones de pesos. Respecto al cierre de 2008, el saldo de esta deuda aumentó en 14 mil 138 millones de pesos. En contraste, la cartera de la banca con el sector privado reportó una contracción de 36 mil 433 millones en el mismo periodo. En el caso del financiamiento a los hogares, la cartera se redujo en 36 mil 284 millones de pesos, como resultado de una disminución en la cartera al consumo por 57 mil 332 millones y un aumento en los créditos para la vivienda por 21 mil 48 millones de pesos. Para empresas y personas físicas con actividad empresarial, la banca aumentó su cartera crediticia en ocho mil 181 millones en enero-julio del año. En su reporte de Agregados Monetarios y Actividad Financiera, el Banco de México informó que en julio el financiamiento al sector privado registró una contracción de 2 por ciento anual, en términos reales. La cartera de crédito al consumo cayó 17.2 por ciento y para la adquisición de vivienda subió 5.5 por ciento. A empresas y personas físicas con actividad empresarial, el monto de financiamiento se elevó 8.8 por ciento. Por su parte, el crédito para estados y municipios aumentó 27.9, mientras que al sector público se contrajo 3 por ciento. Impagos y tasas Cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) indican que el incumplimiento de pagos en los créditos registró una ligera disminución durante el mes de referencia. Según cálculos de la entidad, el índice de cartera vencida bajó de 3.85 por ciento en junio, a 3.77 en el séptimo mes. En la cartera del consumo, el índice bajó de 9.46 a 9.26 por ciento, y en tarjetas de crédito la disminución fue de 12.45 a 12.16 por ciento. En contraste, en la cartera hipotecaria el índice de morosidad reportó un aumento, al pasar de 4.31 a 4.34 por ciento. Por su parte, las tasas de interés en tarjetas de crédito reportaron una baja por segundo mes consecutivo, y se ubicaron en 36.38 por ciento, desde 37.38 por ciento del mes previo. En los créditos para la adquisición de vivienda, la tasa de interés promedio se colocó en 12.76 por ciento contra 12.80 de junio.